
Protokoll 
 

Zur fiktiven Sitzung des Rates  
im Planspiel Pimp Your Town! 

 

 

 

TAGESORDNUNG: 
 
 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
 
1  Neuen Basketballplatz bauen 
  
  
2  Indoorpark in Hessisch Oldendorf  
  
  
3  Ein neuer Kunstrasenplatz soll in der Stadt Hessisch Oldendorf gebaut 

werden  
  
  
4  Technik in der Schule verbessern 
  
  
5  Familienangebote (Ausflüge) 
  
  
6  Mehr Schulveranstaltungen in Bezug auf Sport 
  
  
7  Eine bessere Infrastruktur und bessere Busverbindungen. 
  

___________________________________________________________________________ 

Ort der Sitzung:  Hessisch Oldendorf 

Datum der Sitzung:  21.12.2022 

Uhrzeit der Sitzung:  10:30 Uhr 



Protokoll 
 

Zur fiktiven Sitzung des Rates  
im Planspiel Pimp Your Town! 

 

 

 
 
  

 

  
8  Mehr Freitzeitangebote für Jugendliche  
  
  
9  Warme Sitzplätze in Hessisch Oldendorf  
  
  
10  Schülerrabatt für die Busfahrkarte 
  
  
11  Treffpunkt (Veranstaltungsmöglichkeit fūr Jugendliche)  
  
  
12  Bessere Busverbindungen in den Dörfern sowie in Hessisch Oldendorf 
  
  
13  Umweltschonende Müllentsorgung 
  
  
14  Erneuerbare Energie  
  
  
15  Errichtung eines Naturschutzgebietes 
  
  
16  Mehr Sitzmöglichkeiten 
  
  
17  Erneuerung vom Waldstadion (die Flutlichter in Betrieb bringen) z.B. 3€ 

einwerfen dafür eine Stunde Flutlicht  
  
  
18  Mehr Solarzellen auf Dächern in Hessisch Oldendorf anbringen 
  
  
  Cafeteria 
  

 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion SEP - Sozial engagierte 
Partei für die Sitzung des fiktiven 

Ausschuss für Schule, Familie und Sport  
 

 
 

TOP 1 
 
 
Neuen Basketballplatz bauen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass ein neuer Basketballplatz gebaut wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Es sollen Basketballkörbe in den Fußballkäfigen errichtet werden. 
 
Im Rat: Es sollen Basketballkörbe in den Fußballkäfigen errichtet werden. 
 
Begründung 
Viele Jugendliche wollen gerne Basketball spielen. Es gibt keine öffentlichen Plätze, wo 
man spielen kann. Hessisch Oldendorf bräuchte sowas, damit sich auch die Jugendlichen 
mehr bewegen.  
 
Lucas, Nico  
 
Abstimmung im Rat:  

6 Ja / 15 Nein / 14 Enthaltung / abgelehnt   

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion PYT!-Partei für die Sitzung 
des fiktiven Ausschuss für Schule, 

Familie und Sport  
 

 
 

TOP 2 
 
 
Indoorpark in Hessisch Oldendorf  
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass es in Hessisch Oldendorf einen Indoorpark geben 
soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Weil man keine Möglichkeiten für schlechtes Wetter hat, wo Jugendliche Fußball oder 
andere Aktivitäten ausüben können. Außerdem soll es ein wetterunabhängiger Treffpunkt 
für Jugendliche werden.   
 
Annrike  
 
Abstimmung im Rat:  

16 Ja / 17 Nein / 16 Enthaltung / abgelehnt  

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Govas-Partei für die Sitzung 
des fiktiven Ausschuss für Schule, 

Familie und Sport  
 

 
 

TOP 3 
 
 
Ein neuer Kunstrasenplatz soll in der Stadt Hessisch Oldendorf gebaut 
werden  
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass ein neuer Kunstrasenplatz in Hessisch Oldendorf 
gebaut wird mit Metalltoren z.B hinter unserer Sporthalle oder dem Waldstadion.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wir beantragen das, weil die Pflege einfacher ist z.B man muss nicht den Rasen mähen, 
weniger Kosten für die Pflege. Feste oder Fußballspiele können veranstaltet werden. Ein 
freier offener Platz für jeden, der Fußball spielen möchte, da gerade im Umkreis die 
meisten Fußball spielen.   
 
Damir, Lara   
 
Abstimmung im Rat:  

27 Ja / 7 Nein / 9 Enthaltung / angenommen  

  
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion SEP - Sozial engagierte 
Partei für die Sitzung des fiktiven 

Ausschuss für Schule, Familie und Sport  
 

 
 

TOP 4 
 
 
Technik in der Schule verbessern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen,dass die Technik in der  Schule verbessert werden soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Rat möge darum bitten 
 
Im Rat: Dazu gehören Laptops, Tablets, Smartboards und Wlan-Router. 
 
Begründung 
Da die Technik in der Schule nicht sehr gut ist, obwohl man diese in verschiedensten 
Unterrichtsfächern braucht. Es geht viel Unterrichtszeit durch das lange Warten auf die 
Geräte verloren. Ein Grund ist das schlechte Internet, welches ebenfalls verbessert 
werden müsste.  
 
Pascal, Egon, Nico, Jean, Fynn und Lucas  
 
Abstimmung im Rat:  

48 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / angenommen  

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion PYT!-Partei für die Sitzung 
des fiktiven Ausschuss für Schule, 

Familie und Sport  
 

 
 

TOP 5 
 
 
Familienangebote (Ausflüge) 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass mehr Familienangebote (Ausflüge, private 
Veranstaltungen/ Treffen etc.) zu Verfügung gestellt werden .  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Ich stelle diesen Antrag, weil ich der Meinung bin, dass es mehr Familienangebote für jede 
Familie, ob nun finanziell benachteiligt oder normal verdienend, geben soll. Es sollten 
mehr Ausflüge und private Veranstaltungen durch finanzielle Unterstützung möglich 
gemacht werden.   
 
Elise  
 
Abstimmung im Rat:  

20 Ja / 18 Nein / 11 Enthaltung / angenommen  

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Govas-Partei für die Sitzung 
des fiktiven Ausschuss für Schule, 

Familie und Sport  
 

 
 

TOP 6 
 
 
Mehr Schulveranstaltungen in Bezug auf Sport 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass mehr Schulveranstaltungen im Bezug auf Sport 
stattfinden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Mehr Sportfeste fördern die Gesundheit und machen viel Spaß. Eine stärkere 
Klassengemeinschaft entsteht.   
 
Marie, Aynisa  
 
Abstimmung im Rat:  

14 Ja / 22 Nein / 5 Enthaltung / abgelehnt  

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion SEP - Sozial engagierte 
Partei für die Sitzung des fiktiven 

Ausschuss für Stadtentwicklung und 
Wirtschaftsförderung  

 
 
 

TOP 7 
 
 
Eine bessere Infrastruktur und bessere Busverbindungen. 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass die Busverbindungen in Dörfern verbessert werden, 
indem mehr Busse öfter durch und aus den Dörfern in die Stadt fahren.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: Es soll zusätzlich das Rufbussystem verbessert werden (App). 
 
Begründung 
Die SEP beantragt die bessere Infrastruktur aus dem Grund, dass Leute, die in Dörfern 
wohnen es schwer haben, in eine andere Stadt zu gelangen. Dementsprechend sollen 
Busse öfter durch diese Dörfer in die Stadt fahren.   
 
Lea, Nora, Egzona, Edona, Lotta, Emma  
 
Abstimmung im Rat:  

48 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / angenomen  

  
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion PYT!-Partei für die Sitzung 
des fiktiven Ausschuss für 

Stadtentwicklung und 
Wirtschaftsförderung  

 
 
 

TOP 8 
 
 
Mehr Freitzeitangebote für Jugendliche  
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass es in Hessisch Oldendorf in den Ferien sowie an 
normalen Schultagen mehr Freitzeitangebote für Jugendliche gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wir wollen mehr Freitzeitangebote für Jugendliche, weil Hessisch Oldendorf davon leider 
wenig zu bieten hat und die nächsten Freizeitangebote sich meist weiter entfernt von 
Hessisch Oldendorf befinden. Nicht jeder hat die Möglichkeit mal kurz nach Hameln zu 
fahren und es ist so viel umständlicher.  
 
Delana, Ameera, Horkon  
 
Abstimmung im Rat:  

0 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / zurückgezogen  

  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Govas-Partei für die Sitzung 
des fiktiven Ausschuss für 

Stadtentwicklung und 
Wirtschaftsförderung  

 
 
 

TOP 9 
 
 
Warme Sitzplätze in Hessisch Oldendorf  
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen‚ dass es in Hessisch Oldendorf mehr beheitzte und 
überdachte Sitzmöglichkeiten geben soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Es soll witterungsbeständige und überdachte Sitzmöglichkeiten geben, 
anstelle von beheizten Sitzmöglichkeiten.  
 
Im Rat: Es sollen vor allem allwettergeschützte Sitzplätze sein, d.h. nicht unbedingt 
beheizt. Es soll also nicht nur überdachte Bushaltestellen geben. 
 
Begründung 
Niemand mag es, im Kalten draußen zu stehen, z.B. beim Warten auf den Bus. Deshalb 
sollte man sich im Warmen aufhalten können, denn im Kalten kann man sich eine 
Erkältung einfangen und keiner möchte krank im Bett liegen. Solche Plätze können auch 
Obdachlose im Winter benutzen, damit sie nicht frieren müssen.  
 
David  
 
Abstimmung im Rat:  

35 Ja / 4 Nein / 6 Enthaltung / angenommen  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion SEP - Sozial engagierte 
Partei für die Sitzung des fiktiven 

Ausschuss für Stadtentwicklung und 
Wirtschaftsförderung  

 
 
 

TOP 10 
 
 
Schülerrabatt für die Busfahrkarte 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass beim Kauf eines Bustickets die Schüler Rabatt 
bekommen.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Es soll einen Zuschuss zum 49 Euroticket geben.  
 
Im Rat: Jede:r SuS soll eine Busfahrkarte bekommen (auch privat), zusätzlich zum 49-
Euro-Ticket. 
 
Begründung 
Unserer Meinung nach sind 3,50€ viel zu teuer für die jeweiligen Hin- und Rückfahrten. 
Vor allem Schüler können es sich auf Dauer nicht leisten, jedesmal für die Hin- und 
Rückfahrt insgesamt 7€ zu bezahlen.  
 
Lea, Edona, Egzona, Nora, Lotta, Emma  
 
Abstimmung im Rat:  

36 Ja / 0 Nein / 13 Enthaltung / angenommen  

  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion PYT!-Partei für die Sitzung 
des fiktiven Ausschuss für 

Stadtentwicklung und 
Wirtschaftsförderung  

 
 
 

TOP 11 
 
 
Treffpunkt (Veranstaltungsmöglichkeit fūr Jugendliche)  
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen dass eine frei verfügbare Räumlichkeit / Räumlichkeiten 
für Jugendliche zum Selbstveranstalten und Organisieren von Veranstaltungen zur 
Verfügung gestellt wird. Die Verantwortung soll vollständig bei den Jugendlichen liegen 
und weitestgehend kostengünstig oder kostenlos sein (Zur Absicherung auf der Seite der 
Stadt ggf. mit Vertrag, Kaution oder Pfand, z.B. Personalausweis).  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Es soll eine kostengünstige Veranstaltungsmöglichkeit geben, die 
weitgehenst selbstverwaltet durch Jugendliche sein soll.  
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Fördert die Selbstständigkeit und soziale Kontakte von Jugendlichen. Erweitert das 
Freizeitangebot für Jugendliche und hilft, soziale Kontakte zu knüpfen.  
 
Janosch, Marcel, Mia  
 
Abstimmung im Rat:  

0 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / zurückgezogen  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Govas-Partei für die Sitzung 
des fiktiven Ausschuss für 

Stadtentwicklung und 
Wirtschaftsförderung  

 
 
 

TOP 12 
 
 
Bessere Busverbindungen in den Dörfern sowie in Hessisch Oldendorf 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass die Busse häufiger fahren, auch abends nach 20 
Uhr.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Es soll eine App zum Rufbussystem geben. Außerdem soll das Prinzip von 
Rufbussen bekannter gemacht werden. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Mit der Umsetzung des Antrages sind die Jugendlichen abends mobiler. Die Eltern 
müssen die Kinder nicht mehr abholen.  
 
Nora, David R.  
 
Abstimmung im Rat:  

48 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / angenommen  

  
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion SEP - Sozial engagierte 
Partei für die Sitzung des fiktiven 
Ausschuss für Bau, Umwelt und 

Klimaschutz  
 
 
 

TOP 13 
 
 
Umweltschonende Müllentsorgung 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass mehr Mülleimer aufgestellt werden und 
Müllentsorgung und -verwertung umweltfreundlicher gestaltet werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Stadt wird beauftragt, mehr Mülleimer aufzustellen und Müllentsorgung 
und -verwertung umweltfreundlicher zu gestalten.  
 
Im Rat: Es soll zusätzlich für die weitere Müllvermeidung geworben werden. 
 
Begründung 
Müllentsorgung ist wichtig und sollte gefördert werden, um die Umwelt sauber zu halten. In 
Hessisch Oldendorf sind nur wenige Mülleimer vorhanden, was zu zunehmender 
Verschmutzung der Umwelt führt.  
 
Malte, Aspen  
 
Abstimmung im Rat:  

48 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / angenommen  

  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion PYT!-Partei für die Sitzung 
des fiktiven Ausschuss für Bau, Umwelt 

und Klimaschutz  
 

 
 

TOP 14 
 
 
Erneuerbare Energie  
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass mehr Windräder gebaut werden, Biogas produziert 
wird und mehr Solarzellen gebaut werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Stadtrat möge die Stadt Hessisch Oldendorf mit dem Ausbau von 
Windrädern, Biogasanlagen und Solarzellen zu beauftragen. Es ist zu prüfen, welche 
finanzielle Unterstützung möglich ist.  
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Da Deutschland aus der Atomenergie aussteigt, müssen mehrere Erneuerbare-Energie-
Quellen entstehen. Außerdem ist Energie wegen des Ukraine-Krieges sehr kostbar und 
teuer geworden. Viele Bürger/innen können sich bald die Energie-Preise nicht mehr 
leisten. Das ist ein sehr großes Problem. Daher finden wir, dass die Stadt Hess. Oldendorf 
mehr in Erneuerbare Energien investieren sollte.  
 
Fynn, Jonas  
 
Abstimmung im Rat:  

36 Ja / 0 Nein / 12 Enthaltung / angenommen  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion Govas-Partei für die Sitzung 
des fiktiven Ausschuss für Bau, Umwelt 

und Klimaschutz  
 

 
 

TOP 15 
 
 
Errichtung eines Naturschutzgebietes 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass ein Naturschutzgebiet in Hessisch Oldendorf 
errichten werden soll, damit die Tiere geschütz werden und weniger Müll da liegen 
gelassen wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Stadt Hessisch Oldendorf wird beauftragt die Erweiterung des 
Naturschutzgebietes in Hessisch Oldendorf zu prüfen. Zusätzlich soll die Errichtung eines 
Hundefreilaufplatzes geprüft werden. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Da wir alle unter dem Klimawandel leiden, wäre es schonmal ein kleiner Schritt in die 
richtige Richtung, wenn wir die Wälder nicht verdecken. Somit besteht auch ein kleineres 
Risiko, dass Waldbrände entstehen.   
 
Michelle,Cai  
 
Abstimmung im Rat:  

34 Ja / 4 Nein / 9 Enthaltung / angenommen  

  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion SEP - Sozial engagierte 
Partei für die Sitzung des fiktiven 
Ausschuss für Bau, Umwelt und 

Klimaschutz  
 
 
 

TOP 16 
 
 
Mehr Sitzmöglichkeiten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass mehr Sitzmöglichkeiten gebaut werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Stadt wird beauftragt, mehr Sitzmöglichkeiten zu errichten. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
In der Stadt gibt es zu wenig Sitzmöglichkeiten, auch an Bushaltestellen fehlen oft die 
Unterstände und die Sitzflächen.   
 
Minh, Triet, Aspen  
 
Abstimmung im Rat:  

48 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / angenommen  

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion PYT!-Partei für die Sitzung 
des fiktiven Ausschuss für Bau, Umwelt 

und Klimaschutz  
 

 
 

TOP 17 
 
 
Erneuerung vom Waldstadion (die Flutlichter in Betrieb bringen) z.B. 3€ 
einwerfen dafür eine Stunde Flutlicht  
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass das Waldstadion auf Vordermann gebracht wird und 
die Flutlichtanlagen in Gang gebracht werden, damit auch abends gespielt werden kann 
und der Platz zu jeder Zeit genutzt werden kann.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: Die Verwaltung soll einen Flutlichtautomaten entwickeln mit günstigen Preisen. Die 
Verwaltung soll dabei entscheiden, an welchen Tagen es witterungsbedingt abgestellt 
wird. 
 
Begründung 
Das Waldstadion sollte meiner Meinung nach erneuert werden, da die Jugendlichen in der 
jeweiligen Zeit sehr oft und gerne Fußball spielen und das bis spät abends. Das heißt, 
dass es auch in dieser Zeit schnell dunkel wird, wenn es dunkel ist, sieht man nichts. 
Daher hatten wir den Vorschlag, Flutlichter anzubauen (erneuern und heile machen). 
Unser Vorschlag wäre daher, dass man gegebenenfalls 3-5€ in das Flutlicht reinwirft und 
dann leuchtet es 1h lang. Diesen Vorschlag machen wir aus dem Grund, dass wir immer 
Fußball spielen und es dann dunkel wird und wir dann nach Hause müssen, da man nichts 
mehr sieht. Mit dem Flutlicht wäre dieses Problem behoben.  
 
Marlon, Leon  
 
Abstimmung im Rat:  

30 Ja / 0 Nein / 14 Enthaltung / angenommen  

  



Antrag 

 

 
 
 
 
Der Fraktion Govas-Partei für die Sitzung 

des fiktiven Ausschuss für Bau, Umwelt und Klimaschutz  
 
 
 

TOP 18 
 
 
Mehr Solarzellen auf Dächern in Hessisch Oldendorf anbringen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass in der Stadt Hessisch Oldendorf mehr Solarzellen 
auf Dächern angebracht werden sollen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: zurückgezogen für nächste Sitzung 
 
Im Rat: Es soll Richtlinien für neue Häuser geben und Zuschüsse von der Stadt für das 
Anschaffen von Solarzellen. 
 
Begründung 
Da Deutschland mehr erneuerbare Energien benutzen möchte, wäre es doch eine gute 
Idee in Solar zu investieren, indem man zum Beispiel Solarzellen an Dächern anbringt.   
 
Michelle, Cai  
 
Abstimmung im Rat:  

48 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / angenommen  

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion  für die Sitzung des fiktiven 
Erweiterung der TO  

 
 

 

TOP 19 
 
 
Cafeteria 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtrat möge beschließen, dass die Schule eine Cafeteria eröffnet.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
- 
 
Abstimmung im Rat:  

48 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / angenommen  

  
 
 
 
 
 


